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Emilio Solache Abonce recibe la Presea al Mérito
Cívico Suprema Junta Nacional Americana

- Refrenda compromiso con su actividad en beneficio de la salud y acciones que contribuyan en algo a la
sociedad

H. Zitácuaro Michoacán, 19 de agosto de
2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. De
manos de autoridades municipales,
encabezadas por Juan Antonio Ixtláhuac
Orihuela; el Dr. Emilio Solache Abonce recibió
la Presea al Mérito Cívico Suprema Junta
Nacional Americana.

Lo anterior durante la sesión solemne del
cabildo para honrar el 212 aniversario de la
instalación en Zitácuaro del primer gobierno
independiente.

El recinto habilitado para esta sesión
solemne fue el teatro Juárez de esta ciudad y

logró reunir a representantes de diferentes
sectores de la sociedad, los cuales se sumaron
a honrar esta fecha. Para este evento el lugar
lucio a poco más de la mitad de su capacidad.

Al pronunciar el mensaje, el recipiendario
de la Presea al Mérito Cívico Suprema Junta
Nacional Americana, se dijo honrado por
recibir este galardón. Por lo tanto refrendó su
compromiso de seguir adelante con el mejor
de los esfuerzos en la actividad que realiza en
el rubro de la salud como una labor social con
conciencia fraterna, solidaria y colectiva.

Asimismo, hizo referencia que el

movimiento de independencia iniciado por el
padre de la patria, Miguel Hidalgo intentó ser
sepultado con su fusilamiento. Sin embargo
el espíritu de libertad que sembró, germinó en
colaboradores que continuaron su labor. Y fue
en Zitacuaro, dónde acordaron dar
continuidad y forma con el primer gobierno
nacional.

Reflexionó que ninguna labor se puede
comparar a la que hicieron aquellos personajes
de 1811, sin embargo como todo ciudadano,
es un orgullo recibir la Presea al Mérito Cívico
Suprema Junta Nacional Americana.

Por su parte, el Presidente Municipal Juan

Antonio Ixtláhuac Orihuela, señaló que la
SJNA vive y es la Heroica la cuna del estado
nacional.

“Debemos sentirnos orgullosos, aquí se
construyó el primer gobierno mexicano, el
primer gobierno nacional gracias a hombres
capaces, valientes que demostraron talento,
capacidad y la voluntad de sacrificar su vida a
cambio de la construcción de un estado y de
una nación”.

En este sentido, destacó que la SJNA  no
es el pasado y no es el ayer, sino que es un
proyecto del presente y del futuro de los
mexicanos, de los michoacanos y de los
zitacuarenses.

También durante la sesión se hizo entrega
del galardón al Mérito Insurgente a Enrique
Ramírez, por creer en Zitácuaro. Lo recibió de
manos de las autoridades un representante.

Estuvieron presentes, Jorge Resendiz
Presidente del Supremo Tribunal de Justicia,
las diputadas locales Guillermina Ríos y Rocío
Beamonte, así como funcionarios y
representantes de diferentes sectores.

De manos de autoridades municipales, encabezadas por Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela; el
Dr. Emilio Solache Abonce recibió la Presea al Mérito Cívico Suprema Junta Nacional
Americana.

Manuel Espino, presentó su
libro en Zitácuaro “Cuando por

la Patria se Muere”
- Dentro de las actividades alusivas al 212 aniversario de la SJNA

Zitácuaro, Mich., 21 de agosto del 2023.- En el marco del 212 aniversario de la Instalación
de la Suprema Junta Nacional Americana, fue presentado este domingo en el Lobby del Teatro
Juárez, el libro “Cuando por la patria se muere”, del autor Manuel Espino Barrientos, conocido
por su trabajo en la política y la administración pública a nivel federal, compartió su más
reciente obra literaria ante decenas de zitacuarenses.

En esta obra, destaca y honra profundamente la significativa contribución de José María
Morelos en los acontecimientos de la lucha por la independencia de México en 1810. El libro
también pone de relieve una parte de la contribución de Morelos que ha sido subestimada o
pasada por alto por la historia.

En el lugar estuvo presente, el Secretario del Ayuntamiento Lic. Eduardo Antonio Sánchez
de las Matas Guerrero, el Director de Cultura de la Heroica, Jorge Giancarlo Pineda Hernandez,
el Cronista de la Ciudad, Servando Rueda Cázares, e invitados especiales, la Secretaria de
Turismo del Estado de Guerrero, America Astudillo y el Raúl Olmos Torres, rector del
Conservatorio Las Rosas.

 En el marco del 212 aniversario de la Instalación de la Suprema Junta Nacional Americana, fue
presentado  en el Lobby del Teatro Juárez, el libro “Cuando por la patria se muere”, del autor
Manuel Espino Barrientos.
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La política actual requiere,
reclama y exige de las

enseñanzas de la SJNA”: Juan
Antonio Ixtláhuac Orihuela

- Autoridades Municipales rinden homenaje a personajes de la junta de
Zitácuaro

H. Zitácuaro Michoacán, 19 de agosto de 2023. Por: Guadalupe Solache Rebollo. “La
política actual requiere, reclama y exige de las enseñanzas de la Suprema Junta Nacional
Americana; de sus premisas, sus conceptos, de su reputación, y de su olor porque es de hoy
la SJNA, es actual, es presente; es idea de gobierno y es visión de mejoramiento social”
fueron las palabras del Presidente Municipal, Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela al pronunciar
el mensaje oficial del acto cívico conmemorativo del 212 aniversario de la instalación del
primer gobierno independiente en Zitácuaro.

Como ya es tradición, el acto cívico conmemorativo de esta fecha se realizó en la galería
abierta de la SJNA, ubicada en la esquina de las calles Victoria y Rayón, y reunió a integrantes
del cabildo y funcionarios municipales.

Al pronunciar el mensaje oficial, destacó que el proyecto que representó Rayón, Liceaga,
Sixto Verduzco, Benedicto López y hasta Morelos es patrimonio universal y de los mexicanos.

Ante tal legado, exhortó a todos los ciudadanos a aceptar el honor de la junta, por la gente
que se ha perdido, por las muertes que han allanado el  camino, y por los millones de mexicanos
motivados por dignidad pero también por el desprecio de la desesperanza.

Ante los presentes insistió que se debe llevar a la SJNA tatuada en el corazón, pensamiento
pues se trata de la junta de la nación, encarna la soberbia misma, y es representante de los
ideales de libertad, y prueba de la emancipación del pueblo nacional.

“No debe ser un documento ancestral, sino vigente, vigoroso y presente; no debemos
hacer apología de ese pasado, sino recuperar enseñanzas y hazañas que están en la
trascendencia y en el valor de un conjunto de hombres”.

Ixtláhuac Orihuela, mencionó que no es un error histórico la SJNA, es el antecedente del
primer gobierno mexicano, habla de esos conceptos claros y en él, Rayón ya hablaba de
elementos constitucionales de nuestro país.

Agregó que fue la junta de Zitácuaro la que reorientó el movimiento de lalinsurgencia
después de la catástrofe del puente de Calderón, y de las ejecuciones en Chihuahua de
Hidalgo, Allende, Aldama y Jiménez, por ello encarna el movimiento de la insurgencia, pero
sobre todo de la fortaleza de los mexicanos y de la visión de los estadistas.

En homenaje a los integrantes de la junta de Zitácuaro, fusileros de Seguridad Pública
llevaron a cabo las salvas de honor, mientras que integrantes del cabildo hicieron guardia de
honor ante el monumento de la SJNA.

 “La política actual requiere, reclama y exige de las enseñanzas de la Suprema Junta Nacional
Americana; de sus premisas, sus conceptos, de su reputación, y de su olor porque es de hoy la
SJNA, es actual, es presente; es idea de gobierno y es visión de mejoramiento social” fueron las
palabras del Presidente Municipal, Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela al pronunciar el mensaje
oficial del acto cívico conmemorativo del 212 aniversario de la instalación del primer gobierno
independiente en Zitácuaro.

La Suprema Junta Nacional Americana debe ser
un proyecto vigente: Toño Ixtláhuac

-Llevan a cabo autoridades municipales acto cívico para celebrar el 212 aniversario de la instalación de la
Suprema Junta Nacional Americana.

Zitácuaro, Mich., a 19 de agosto del 2023.-
Autoridades municipales encabezadas por el
alcalde Toño Ixtláhuac, celebraron un acto
cívico con motivo de la conmemoración del

212 aniversario de la instalación, en esta
ciudad, del primer gobierno independiente de
México.

En su discurso, el presidente municipal

destacó que dicha asamblea nacional debe ser
un proyecto entrañable en los sentimientos
de las y los zitacuarenses. Refrendó que la
Junta de Zitácuaro representa un patrimonio

de todos los mexicanos, por ende, el
acontecimiento convoca a replantear un
pensamiento de lucha y transformación social.

También brindó un discurso el cronista
municipal, Servando Rueda, quien refirió la
reseña histórica de este acontecimiento
insurgente.

El evento se llevó a cabo en la Galería
Abierta Suprema Junta Nacional Americana,
ante la presencia de regidores, funcionarios
públicos y ciudadanía en general.

Autoridades municipales encabezadas por el alcalde Toño Ixtláhuac, celebraron un acto cívico
con motivo de la conmemoración del 212 aniversario de la instalación, en esta ciudad, del
primer gobierno independiente de México.
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Consejo Coordinador Empresarial Región
Oriente reconoce a los bomberos de Zitácuaro
- Invitan a seguir con esta noble labor en beneficio de los ciudadanos

H. Zitácuaro Michoacán, 21 de agosto de
2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. A unas
horas de la celebración del Día del Bombero y
del 39 aniversario de la creación de este cuerpo
de auxilio, el Consejo Coordinador Empresarial
Región Oriente, encabezado por Guillermo
Estefan Abouchard, reconoció a los bomberos
de esta ciudad.

A través de un desayuno así como la
entrega de un reconocimiento a los elementos,

agradeció la labor que realizan todos los días
y los llamó a seguir adelante.

El empresario, dijo que admira la unidad
que reflejan, la generosidad en cada suceso y
el valor que los destaca como seres humanos.

“No es fácil y sabemos de antemano lo
mucho que han batallado para obtener los
recursos para seguir salvando vidas, ha sido
un camino largo, tal vez muy cansado pero
que al final la satisfacción de haber logrado

tanto es lo que le da valor a ese andar de todos
ustedes. Muchos soñamos con ser héroes
algún día, pero pocos llegan a serlo”, expresó.

Por su parte el comandante y asesor legal
del Cuerpo de Bomberos de Zitácuaro, Luis
Pérez Bernal, destacó que fue Miguel Pérez el
iniciador de esta corporación, y con el paso
de los años ha costado mucho trabajo
mantenerla. Así como se han ido compañeros

por motivos de trabajo y otros han fallecido,
también han llegado nuevas corporaciones y
en cada uno de ellos se impulsan los valores
de servicio y solidaridad con los demás.

Pérez Bernal destacó que este tipo de
reconocimiento así como el apoyo de los
ciudadanos es lo que los motiva a enfrentar
los obstáculos que se presentan y salir
adelante, por lo tanto consideró que hay
cuerpo de bomberos para muchos años más,
porque vienen muchas generaciones nuevas.

Durante el evento los presentes
compartieron los alimentos, dando inicio a la
celebración del Día del Bombero que está
destinado para el 22 de agosto de cada año..

A unas horas de la celebración del Día del Bombero y del 39 aniversario de la creación de este cuerpo de auxilio, el Consejo Coordinador Empresarial Región Oriente, encabezado por Guillermo
Estefan Abouchard, reconoció a los bomberos de esta ciudad.

Deportivo Zitácuaro femenil vs
Academia Tigres

- Domingo 27 agosto a las 15:00 hrs en el Estadio Ignacio López Rayón

Nombres de las jugadoras y equipo técnico: Nelly Tapia, Miroslava de la Huerta,
Fernanda Alcantara, Esby Bernardino, Erandy, Carol San roman, Fatima Estrada,
Karen Amezcua, Karla Monroy, Yunuen Palomino, Paola Reyes, Luisa Monroy, Paulina
Reyes, Karyme Villagran, Daisyri Peñaloza, Norma Velázquez, Stefany Nateras,
Barbara Blancas, Saraí Aguilar, Nélida Torres, Xochitl Paniagua, Yareli García, Astrid
Cruz, Evelyn Mata, Kenia Atanacio, Aylin Esquivel, Ana Garduño, Ruby Gutiérrez,
Alexa Corona, Samantha Alquicira, DT: MARIO TREJO, PF: MONTSERRATH
HERNÁNDEZ, PF: MANUEL CONTRERAS

Recibe Aldo Argueta la presea
"Palmas de Oro" en Estado

de México
Naucalpan, Mex.- El pasado jueves 19 se realizó el evento organizado por el Círculo

Nacional de Periodistas A.C. (CINAPE), en donde se hace entrega de las “Palmas de Oro”, una
presea que reconoce la excelencia de personalidades de distintos ámbitos profesionales por
sus méritos y trabajo.

En la edición LXXIV de las Palmas de Oro, el regidor Aldo Argueta Martínez, recibió dicho
reconocimiento por su labor como presidente de la Asociación Nacional de Regidores de
México (ANAREM), así como su destacada labor como regidor en Zitácuaro. Este premio es
una señal que el regidor, Aldo Argueta, mantiene un ritmo de trabajo que va de la mano con el
ciudadano, dándole respuesta a sus demandas y solucionando sus problemáticas en la medida
de sus posibilidades.

Al recibir las Palmas de Oro, Aldo Argueta señaló "agradezco mucho a mi partido, el PRI,
por depositar en mí su confianza para las distintas responsabilidades y encomiendas a las
cuales me han impulsado. También valoró mucho que la CINAPE me brinde este galardón,
pues esto es señal que hay reconocimiento a las acciones y trabajos que se realizan por el bien
común. Este premio es también de mis compañeros regidores de la ANAREM, somos un gran
equipo que avanza hacia adelante, sumando voluntades y trabajando arduamente por el
México que todos queremos".

Para finalizar, Argueta Martínez, dijo que siempre he pensado que se debe de hacer política
de altura "dónde pongamos al ciudadano en el centro de las decisiones, asumiendo siempre
una gran responsabilidad y compromiso con aquellos a quienes representas, por eso, decirles
a los zitacuareses que les agradezco su confianza para ser su representante, así como su voz,
son ustedes quienes me brindan aliento para seguir trabajando”.

Al recibir las Palmas de Oro, Aldo Argueta señaló "agradezco mucho a mi partido, el PRI, por
depositar en mí su confianza para las distintas responsabilidades y encomiendas a las cuales
me han impulsado.
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A partir del 1 de septiembre,
amplía INE Zitácuaro horario de
atención, hasta las 20:00 horas

de lunes a viernes
Con la finalidad de brindar atención a la mayor cantidad de ciudadanas y ciudadanos que

tienen su domicilio en alguno de los catorce municipios que integran el Distrito Electoral
Federal 03, a partir del 1 de septiembre de 2023 y hasta el 22 de enero de 2024, el Módulo de
Atención Ciudadana 160351, ubicado en la ciudad de Zitácuaro, Michoacán, en el Boulevard
Suprema Junta Nacional Americana # 35, colonia INFONAVIT, ampliará su horario de atención
de lunes a viernes en horario corrido de 8 de la mañana a 8 de la noche.

Los municipios que integran el 03 Distrito Electoral Federal, a partir del 1 de setiembre son:
Angangueo, Aporo, Contepec, Epitacio Huerta, Juárez, Jungapeo, Maravatío, Ocampo, Senguio,
Susupuato, Tlalpujahua, Tuxpan, Tuzantla y Zitácuaro, aunque en el Módulo de Atención
Ciudadana se atenderán trámites de cualquier municipio del país.

A la fecha, en total en el 03 Distrito Electoral Federal se cuenta con un registro de 32, 422
credenciales que deben ser renovadas para poder participar en el Proceso Electoral 2023-2024,
de las cuales 21,085 pierden vigencia en este año 2023; 3,960 credenciales corresponden al
año 2022; 3,222 perdieron vigencia en el año 2021; 2,768 en 2020 y 1,378 en 2019. Cabe destacar
que, en el año 2024 en el estado de Michoacán, se llevará a cabo la votación para elegir
Presidente de la República, senadores, diputados federales y locales, así como presidentes
municipales, por lo que se hace una atenta invitación a las personas que presentan vencimiento
en su credencial para Votar, para que acudan al Módulo más cercano para renovarla y así
puedan ejercer su derecho al voto.

Para solicitar el trámite de inscripción, cambio de domicilio, reposición, corrección en
datos personales, corrección en datos de dirección, reemplazo por vigencia o reincorporación,
las personas interesadas podrán agendar su cita a través de la página de internet https://app-
inter.ife.org.mx/siac2011/citas_initCapturaCitas.siac#Ancla o llamando a INETEL (800 433 2000).

De igual forma, las personas jóvenes que cumplan los 18 años entre el 1 de septiembre de
2023 y el 2 de junio de 2024, fecha en que se celebra la Jornada Electoral, podrán anticipar su
inscripción al Padrón Electoral del 1 de septiembre de 2023 y hasta el 22 de enero de 2024.

Con la ampliación a un doble turno en el Módulo de Atención Ciudadana de Zitácuaro, el
INE refrenda su compromiso con las y los ciudadanos de garantizar su derecho a la identidad
a través de la expedición de la Credencial para Votar

Con la finalidad de brindar atención a la mayor cantidad de ciudadanas y ciudadanos que tienen
su domicilio en alguno de los catorce municipios que integran el Distrito Electoral Federal 03,
a partir del 1 de septiembre de 2023 y hasta el 22 de enero de 2024, el Módulo de Atención
Ciudadana 160351, ubicado en la ciudad de Zitácuaro, ampliará su horario de atención de lunes
a viernes en horario corrido de 8 de la mañana a 8 de la noche.

Exitoso “Sábado Romántico” en la Casona de la
Estación durante la Segunda Feria de Gobierno

en Zitácuaro

En una velada que conjuntó música, y celebración, el Gobierno Municipal de Zitácuaro llevó a
cabo con gran éxito el evento “Sábado Romántico” en la emblemática Casona de la Estación.

Zitácuaro, Mich., 20 de agosto del 2023.–
En una velada que conjuntó música, y
celebración, el Gobierno Municipal de
Zitácuaro llevó a cabo con gran éxito el evento
“Sábado Romántico” en la emblemática
Casona de la Estación.

Esta actividad formó parte de las
festividades conmemorativas por el 212
aniversario de la Instalación de la Suprema
Junta Nacional Americana, enmarcadas en la
Segunda Feria de Gobierno.

La Dirección de Cultura de Zitácuaro, a
cargo del Mtro. Jorge Giancarlos Pineda
Hernandez, bajo la premisa de resaltar las
tradiciones y brindar opciones culturales y
recreativas a la comunidad, organizó este
evento especial que deleitó a los asistentes
con una selección de música de antaño y
actual, interpretada por talentosos artistas
locales y regionales.

Las melodías de antaño y los éxitos
modernos se entrelazaron en las voces de

destacados intérpretes. El escenario se vistió
con la presencia de Ernesto Casado, conocido
como “La Voz de Plata”, cuyo estilo romántico
conquistó a los presentes, e invitó a los
asistentes a cantar junto a él.

La cautivadora voz de Tania Salazar
también resonó en la Casona, emocionando al
público con su emotiva forma de interpretar
las melodías, que para este asistente, deleito
con “Tu falta de querer” de la cantante y
compositora Mon Laferte. Por su parte, la
Rondalla de San Juan contribuyó al ambiente
romántico de la noche con su armonioso
repertorio.

Las familias y los asistentes al evento

manifestaron su aprecio por las iniciativas del
Gobierno Municipal de Zitácuaro, que
encabeza el Lic. Juan Antonio Ixtláhuac en
especial por su compromiso en rescatar y
habilitar espacios que fomenten el sano
esparcimiento y el acercamiento a la cultura.
La Casona de la Estación, convertida en un
punto de encuentro para actividades
culturales y artísticas, demostró su importancia
como escenario para el desarrollo comunitario
y la promoción de la identidad local.

El “Sábado Romántico” se convirtió así
en un memorable capítulo dentro de la
celebración del 212 aniversario de la
Instalación de la Suprema Junta Nacional
Americana en Zitácuaro. La combinación de
música, historia y un entorno enriquecedor
dejaron una huella imborrable en la
comunidad, reafirmando el compromiso del
Gobierno Municipal con el enriquecimiento
cultural y la preservación de las tradiciones.
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En Michoacán se consolida la
Cuarta República con inicio del

Plan Morelos: Celis
Morelia, Michoacán; 21 de agosto del 2023.- Michoacán ha sido partícipe en

todas las transformaciones del país, el gobierno encabezado por Alfredo Ramírez
Bedolla ha trabajado arduamente en fortalecer todos los sectores del estado y en
hacer de la política un ejercicio ciudadano, mencionó Juan Pablo Celis Silva, dirigente
estatal de Morena.

“El Plan Morelos que presentó el titular del Ejecutivo, marcará un precedente a
nivel nacional, porque reforzará la Constitución para la construcción de una sociedad
más progresista, incluyente, avanzada y con gobiernos que se rijan con los principios
de austeridad; bajo la premisa de que no puede haber gobierno rico y pueblo pobre”.

El Plan Morelos prevé que la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo
(UMSNH) tenga autonomía presupuestal, porque la educación es la base para reducir
la deserción escolar y la incursión de jóvenes a la delincuencia.

De igual manera, prevé que los programas sociales para mujeres con cáncer y
para familias cuidadoras de niñas y niños con dicha enfermedad se eleven a rango
constitucional.

“En materia política el Plan Morelos realizará reformas para que no existan más
burocracias doradas dentro del sistema electoral, y que los pueblos indígenas
consoliden el tránsito a un Estado pluricultural, lo que representará un avance
significativo en la democracia participativa de Michoacán”, concluyó Celis Silva.v

Michoacán ha sido partícipe en todas las transformaciones del país, el gobierno encabezado
por Alfredo Ramírez Bedolla ha trabajado arduamente en fortalecer todos los sectores del
estado y en hacer de la política un ejercicio ciudadano, mencionó Juan Pablo Celis Silva,
dirigente estatal de Morena.

Llama Bedolla a crear una agenda social para
ampliar derechos de las y los michoacanos

Morelia, Michoacán, 20 de agosto de
2023.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla,
convocó a la ciudadanía a crear de manera
colectiva el Plan Morelos, que será una agenda
social de reformas y acciones administrativas
orientadas a renovar la vida pública, y tener
un Estado de derechos ampliados para las y
los michoacanos.

Ante más de 50 mil personas reunidas en
el Estadio Morelos, el Ejecutivo de Michoacán
puntualizó que su llamado a la participación
social tiene como objetivo “generar un debate
plural e incluyente que impulse reformas y
cambios profundos, jurídicos y
administrativos, mediante leyes y modelos de
organización basados en las necesidades
actuales”.

A la convocatoria del gobernador de
Michoacán respondieron ciudadanos de
diversos municipios y comunidades
originarias que, en voz de Jeniffer Martínez
Murillo, presidenta del Concejo Comunal de
Santa Cruz Tanaco, señaló que el
reconocimiento de los autogobiernos como

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, convocó a la ciudadanía a crear de manera colectiva el
Plan Morelos, que será una agenda social de reformas y acciones administrativas orientadas a
renovar la vida pública, y tener un Estado de derechos ampliados para las y los michoacanos.

un cuarto nivel gubernamental es el legado de
Bedolla para los pueblos indígenas.

El gobernador mencionó como ejes del
Plan Morelos la educación, y promover que
sea obligatoria hasta preparatoria; derechos
ambientales y protección de la biodiversidad;
reforma al sistema de justicia para democratizar
al Poder Judicial; derechos de las mujeres y
reconocimiento de los trabajos de cuidado;
elevar a rango constitucional los programas
sociales, y una reforma política para que
nuestro sistema electoral no sea tan costoso,
entre otros rubros de acción.

Con la agenda social del Plan Morelos,
subrayó Ramírez Bedolla, Michoacán le
propone al país el tránsito hacia la Cuarta
República, que implicaría la construcción de
un Estado socialmente ampliado, pluricultural,
ambientalmente responsable y que vendría a
ser el siguiente paso en los gobiernos
emanados de la Cuarta Transformación.

Finalmente, arropado por miles de
michoacanas y michoacanos, el gobernador
emitió un mensaje al presidente Andrés
Manuel López Obrador: “con aprecio y cariño
le digo que no está y no estará solo, aquí
estamos miles de michoacanos para consolidar
su legado y llevarlo a la Cuarta República”.

Se reúnen los regidores Ulises
Romero y Blas Padilla

- Acuerdan trabajar de manera conjunta en la Comisión del Migrante
que ambos presiden en sus municipios

H. Zitácuaro, Mich.- “El trabajo en equipo  siempre deberá dar mejores resultados, es por
eso que de manera conjunta con mi amigo regidor de Ocampo trazaremos una ruta para poder
entregar beneficios a las familias migrantes de nuestros respectivos municipios”, esto lo
señaló el regidor zitacuarense Ulises Romero al término de la reunión que sostuvo con Blas
Padilla, regidor del municipio vecino de Ocampo.

Ambos regidores, titulares de la Comisión del Migrante en Zitácuaro y Ocampo
respectivamente, marcaron una ruta de trabajo en la que ambos habrán de desarrollar en
próximos días, en donde Ulises Romero aportará la experiencia amalgamada en estos dos años
que lleva en el gobierno de Zitácuaro.

Por su parte, Blas Padilla, reconoció el aporte que el regidor zitacuarense le dará a las
acciones que se empezarán a llevar a cabo en Ocampo “el tema del Migrante no lo hemos
explotado del todo en nuestro municipio, mi amigo Ulises Romero se ofreció para que los
programas que se han desarrollado en Zitácuaro se puedan ofertar en Ocampo, en donde
contamos con varias familias que cuentan con migrantes. Atenderemos con prontitud ese
tema”.

La reunión también sirvió  para que ambos regidores platicaran de los comicios venideros
del próximo 2024 “en la charla y dada nuestra posición, siempre se pondrá sobre la mesa los
temas políticos electorales, además de ser regidores también somos integrantes de algún
partido político y ambos tenemos claro el rol que podremos desempeñar en las próximas
elecciones; por lo pronto, sentaremos las bases para que en Ocampo se pueda ayudar a las
familias de los migrantes”, sentenció Ulises Romero.

 “El trabajo en equipo  siempre deberá dar mejores resultados, es por eso que de manera
conjunta con mi amigo regidor de Ocampo trazaremos una ruta para poder entregar beneficios
a las familias migrantes de nuestros respectivos municipios”, esto lo señaló el regidor
zitacuarense Ulises Romero al término de la reunión que sostuvo con Blas Padilla, regidor del
municipio vecino de Ocampo.
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Bomberos de Zitácuaro celebran en grande su día

- Este día diferentes sectores muestran su apoyo

H. Zitácuaro Michoacán, 22 de agosto de 2023.- Por:
Guadalupe Solache Rebollo. Elementos del Cuerpo de
Bomberos de esta ciudad celebraron en grande su día y
recibieron todo el respaldo de diferentes sectores de la
sociedad que reconocieron la labor que realizan todos
los días.

Cómo ya se ha hecho una tradición, a las 8:00 de la
mañana los elementos acudieron a una misa de acción
de gracias en la iglesia del Señor del más Grande Amor
en la colonia El Moral. Posteriormente llevaron una
corona de flores a la tumba del comandante fundador
Miguel Pérez Martínez, y ahí en el panteón San Carlos

hicieron pase de lista y refrendaron su labor a pesar de
las carencias que tienen.

En punto de las 10:00 de la mañana compartieron
un desayuno con el ingeniero Carlos Herrera, y de Licha
Frutis y Luis Joven como representante de la Fundación
las Flores.

También cómo ocurre cada año, alrededor de la 1:00
de la tarde, las diferentes unidades llevaron a cabo el
tradicional desfile para celebrar este día. Esta vez
comenzó en Avenida Revolución Sur, a la altura de la
Secundaria Técnica 49 Samuel Ramos y culminó en la
base. A esta actividad se sumaron jinetes del rancho

Las Flores así como familiares de
los bomberos y ciudadanos que
quisieron compartir este momento
con los bomberos.

Durante la comida organizada
para este día, los presentes

reconocieron la labor que hacen todos los días los
bomberos y los invitaron a continuar como lo han hecho
hasta ahora, siempre pendientes de los ciudadanos de
toda la región.

Por su parte, Luis Pérez Bernal Comandante del
Cuerpo de Bomberos, refrendó que no es fácil la labor
que todos los días realizan, sin embargo las muestras de
apoyo han sido la mejor motivación para continuar.

Agradeció también a familiares de los elementos, pues
la mayor parte se la pasan en la base al servicio de los
ciudadanos, esto implica vocación y ganas de servir a
los demás.

Se sumaron al festejo el Ingeniero Carlos Herrera,
Licha Frutis y Luis Joven de la Fundación Las Flores; el
empresario Guillermo Estefan Abouchard, Rosy Salinas,
la Diputada Local Gloria Tapia Reyes, las regidoras
Karina Alvarado y Katy Argüello, Eduardo Sánchez de
las Matas Guerrero, entre otros.

Asimismo durante la comida, diferentes ciudadanos
llegaron con presentes para los elementos en señal de
agradecimiento por la labor que realizan los 365 días del
año.

SSM alerta sobre el consumo
de helados Soft Serve On The

Go por brote de Listeria
- La empresa retiró el producto en EU y el producto se distribuye en

México

Morelia, Michoacán, 22 de agosto de 2023.- La Comisión Federal para la Protección contra
Riesgos Sanitarios (Cofepris), a través de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), informa
a la población sobre la probable contaminación por Listeria monocytogenes de los helados
Soft Serve On The Go, productos distribuidos en nuestro país.

La empresa Real Kosher Ice Cream en Estados Unidos, realizó el retiro voluntario de los
siguientes productos involucrados: Vainilla Chocolate, con código 0-91404-15129-0; Razzle
and Dazzle Peanut Butter, 0-91404-15133-7; Caramelo Vainilla, 0-91404-15131-3; Parve Vanilla
Chocolate ,0-91404-15113-9; Strawberry Mango Sorbet, 0-91404-15128-3; Lite Natural Peanut
Butter, 0-91404-15285-3.

La listeriosis es una enfermedad transmitida por alimentos, causada por la Listeria
monocytogenes, bacteria que se encuentra en la tierra y el agua, misma que puede encontrarse
en una variedad de alimentos crudos, así como alimentos procesados y hechos con leche no
pasteurizada, lo que puede provocar fiebre alta, dolor de cabeza intenso, rigidez de cuello,
confusión o sensibilidad a la luz, entre otros.

Por lo anterior, se recomienda a la población no comprar, ni consumir los productos de la
marca Soft Serve On The Go, 8 oz cups, de los sabores antes señalados, ya que puede generar
un riesgo a la salud y en caso de contar con el producto debe desecharlo o destruirlo,
inutilizándolo para el consumo.

Asimismo, si identifica el producto antes mencionado no adquirirlo y de contar con
información sobre la posible comercialización, realizar la denuncia sanitaria correspondiente
al correo: denuncias.coepris@salud.michoacan.gob.mx.

Elementos del Cuerpo de Bomberos de esta ciudad celebraron en grande su día y recibieron todo el respaldo de diferentes
sectores de la sociedad que reconocieron la labor que realizan todos los días.

Llama Centro de Salud a
mayores de 18 años a

vacunarse contra el covid-19
- Del 22 al 31 de agosto

H. Zitácuaro Michoacán, 22 de agosto de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Para prevenir complicaciones en el covid-19, el Centro de Salud de esta ciudad lleva
a cabo una nueva jornada de vacunación para personas mayores de 18 años.

Esta ocasión la aplicación del biológico está prevista para realizarse del 22 al 31
de agosto y tiene la intención de aplicar 300 dosis. En caso de que se terminen, se
traerán más a fin de atender la demanda.

Anna Denny González Avilés Directora del Centro de Salud de esta ciudad, señaló
que es vital que la población atienda el llamado pues el covid-19 llegó para quedarse
y además ha surgido una nueva variante.

Como ha ocurrido anteriormente, el único requisito es presentar registro de
vacunación además de identificación oficial. La idea es aplicar esta vacuna a quienes
no se han aplicado ninguna dosis, o bien tienen más de 4 meses sin recibir este
biológico.

A pesar de la desconfianza que existe sobre esta vacuna, la titular del Centro de
Salud expuso que ha quedado demostrado que tiene la misma eficacia que otros
biológicos, incluso las reacciones o efectos inmediatos son menores.

Invitó a la población en general mayores de edad, que acudan al centro de salud,
en caso de que se terminen las dosis, se pueden traer más de los municipios vecinos.

Para prevenir complicaciones en el covid-19, el Centro de Salud de esta ciudad lleva a cabo una
nueva jornada de vacunación para personas mayores de 18 años.
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Sector salud arranca semana de
sensibilización del cáncer de cuello uterino

- Del 21 al 27 de agosto, con diversas acciones bajo el lema Contra el cáncer yo actúo.

La Secretaría de Salud, IMSS, ISSSTE y el Sistema DIF Michoacán, arrancaron la semana de
Sensibilización del Cáncer de Cuello Uterino con el lema Contra el cáncer yo actúo, a
desarrollarse del 21 al 27 de agosto.

Morelia, Michoacán, 21 de agosto de
2023.- La Secretaría de Salud, IMSS, ISSSTE
y el Sistema DIF Michoacán, arrancaron la
semana de Sensibilización del Cáncer de
Cuello Uterino con el lema Contra el cáncer
yo actúo, a desarrollarse del 21 al 27 de
agosto.

El titular de la SSM, Elías Ibarra Torres,
ante la presencia de la presidenta Honoraria
del DIF Estatal, Grisel Tello Pimentel; Miguel
Ángel Van Dick Puga, titular del órgano de
operación Administrativa desconcentrada
Regional del IMSS Michoacán; Lourdes
Alanís Ugarte, jefa del departamento de salud

reproductiva del ISSSTE y representante del
subdelegado médico del ISSSTE, Francisco
Vargas Saucedo; así como directores,
subdirectores, jefes jurisdiccionales y jefes
de departamento, destacó que reforzarán
acciones de detección oportuna para seguir
salvando la vida de las mujeres de la entidad.

“El trabajo interinstitucional entre IMSS,
ISSSTE y SSM ha rendido frutos, y ahora
esta neoplasia ya no es la primera causa de
morbilidad y mortalidad en el estado, ya que,
gracias a la detección, diagnóstico, y
tratamiento gratuito y oportuno se está
revirtiendo la incidencia y salvando la vida

de nuestras mujeres michoacanas”,
manifestó.

Dijo que este padecimiento es 100 por
ciento prevenible si se detecta a tiempo,
acción que se realiza a través del Papanicolau,
por ello, la importancia de que las mujeres se
realicen su estudio dos veces al año; aunado
a esto la vacunación contra el Virus del
Papiloma Humano (VPH), otro factor
preponderante para la prevención del mismo.

Destacó que gracias la sensibilidad con
la que cuenta el Gobierno de Alfredo Ramírez

Bedolla, las mujeres ya no abandonan sus
tratamientos médicos, ya que con el apoyo
económico mensual que se les brinda a través
de las becas del Secretaría de Desarrollo
Social (Sedebi), logran subsanar los gastos.

Por su parte, la presidenta honoraria del
DIF, Grisel Tello Pimentel, reconoció la entrega
y trabajo de las y los trabajadores de la salud,
ya que son ellos, los que brindan palabras de
aliento y acompañamiento en los momentos
difíciles de la enfermedad, salvan la vida y
conservan familias.

Mencionar que durante el 2022 en la
entidad se registraron 129 casos de cáncer
de cuello uterino y actualmente se tiene
registro de sólo 38 nuevos casos, lo que
significa que las acciones de promoción y
prevención avanzan en el camino correcto.

Participará Tayde González
Arias en la cuarta feria de la

palabra del Foro
Latinoamericano de Oradores
- Propuso además el nombre que llevará la actividad en ésta edición

“voces unidas por el arte y la cultura de américa latina.

 En el marco de la reunión de la directiva del
Foro Latinoamericano de oradores, para la
celebración de la cuarta feria de la palabra;
fue invitado e incluido el Michoacano Tayde
González Arias.

Zitácuaro Mich. a 17 de agosto de 2023.-
En el marco de la reunión de la directiva del
Foro Latinoamericano de oradores, para la
celebración de la cuarta feria de la palabra;
actividad que reúne a oradoras, oradores y
polemistas de lo largo y ancho de América
Latina fue invitado e incluido el Michoacano
Tayde González Arias, para participar de un
conversatorio en el que expondrá las bellezas
de las tierras michoacanas.

También Tayde González Arias, el día 17
de septiembre, presentará de manera virtual
su libro “la perra vida”.

El nombre que en ésta cuarta edición
llevará la feria de la palabra es “voces unidas
por el arte y la cultura” y fue seleccionada de
entre varios títulos la propuesta de González
Arias. El evento se podrá seguir por las redes
sociales del Foro Latinoamericano de Oradores
y mediante zoom que se compartirá también
por esos medios. Las fechas en que se llevará
a cabo dicha actividad será del 15 de
septiembre al 1 de octubre del año que corre.
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta
P. Ángel Espino García

Contemplando la Creación

UNA MIRADA
AL UNIVERSO Y
A SU AUTOR (63)

«Para explicar el Universo
Holístico, se necesita un Universo
Místico». (Carlos Gustavo Jung).

1.- EL RELATO. Una leona tuvo
dos cachorros y uno se enfermó. El
león se preocupó y fue a buscar al
doctor. Entre todos los veterinarios,
le recomendaron al mono chango. Le encargó mucho que curara a su hijo, al precio que
fuera. La leona que lloraba, preguntó al mono si era capaz de curar a su hijo. Claro que
sí. He curado a muchos, y en peores me las he visto. Adelante, dijeron los papás. El
mono fue por unas yerbas, las masticó y se las colocó al enfermo donde le dolía. El
cachorro comenzó a sentir alivio, pero las moscas lastimaban la herida, y el mono las
espantaba con su rabo. Después de tanto esfuerzo el mono se cansó y fue a buscar
una piedra y la arrojó sobre el montón de moscas y las mató, pero también mató al
cachorro. ¿Qué haremos, preguntó la leona al león? Lloremos hoy, dijo el león, y
mañana comeremos mono.

2.- LA SAGRADA ESCRITURA. La fidelidad de los amigos: «Si se hiere el ojo,
brotan lágrimas; si se hiere el corazón, llegan los sentimientos. Si se tiran piedras a los
pájaros, salen volando; si se insulta a un amigo, se destruye la amistad. Si sacaste la
espada contra un amigo, no pierdas la esperanza: aún puedes guardarla en la vaina y
hacer las paces» (Eclo 22, 19-22)

3.- LAS ESTRELLAS GIGANTES ROJAS. Cuando las estrellas de masa baja y
media, gastan todo el hidrógeno de su núcleo, llegan al final de su larga vida. Se inflan
y se convierten en gigantes rojas, volviéndose en las últimas fases de su vida, mucho
más grandes y brillantes, pero con menos brillo y de un color intenso rojo. Cuando el
núcleo de una estrella ha agotado su hidrógeno, hay más de ese combustible en las
capas externas, pero eso no basta para provocar una fusión. En cambio, el núcleo
empieza a contraerse y se hace más caliente y más denso. Es entonces, cuando las
estrellas de masa media crecen rápidamente y se convierten en gigantes rojas. ¡Grande
y poderoso es nuestro Dios!

Libros plantean trabajar en
proyectos para transformar la

realidad: especialistas
- Permitirán a niñas y niños tener una visión más amplia de las

problemáticas de su entorno.

Morelia, Michoacán, 22 de agosto
de 2023.- Una de las formas en que
estarán aprendiendo ahora las niñas
y niños de educación básica es con
proyectos, lo que les permitirá tener
una mayor conciencia social y más
herramientas para transformar la
realidad, expusieron especialistas en
la mesa de análisis Peras y Manzanas
del SMRTV, sobre los nuevos libros
de texto.

El doctor en Ciencias de la
Educación, que participó en la
elaboración de los libros, Juan
Manuel Tapia Díaz, expuso que una
de las distinciones que plantean los
nuevos materiales es el trabajo por
proyectos, mismos que pueden ser
de aula, escolares o comunitarios, de
acuerdo a su impacto. los libros, trabajar por proyectos permitirá a

las niñas y niños aprender a resolver
problemas sociales, y de esa manera conocer
mejor su entorno para cuidarlo.

La maestra jubilada con 35 años de
servicio, destacó que los libros de la Nueva
Escuela Mexicana, apuestan a acercar a los
estudiantes a la realidad. Y es que los
proyectos van desde involucrarse en el
cuidado ambiental de una comunidad, hasta
conocer y mejorar el proceso de alimentación.

Una de las formas en que estarán aprendiendo ahora
las niñas y niños de educación básica es con proyectos,
lo que les permitirá tener una mayor conciencia social
y más herramientas para transformar la realidad,
expusieron especialistas en la mesa de análisis Peras y
Manzanas del SMRTV, sobre los nuevos libros de texto.

Ello permitirá a las y los niños tener una
visión más amplia de las problemáticas de su
entorno, así como trabajar en equipo para
transformar la realidad. El docente de primaria
puntualizó que, además de los conocimientos
científicos, los estudiantes aprenderán
saberes comunitarios, lo que enriquecerá sus
proyectos.

A decir de Elisa Juárez Popoca, maestra en
Comunicación y Tecnologías Educativas,
quien también participó en la elaboración de

PEDIR PERMISO
Las reglas de respeto exigen que

cuando algo no es tuyo o no te
corresponde y se desea tomarle
porque lo ocupas o por una necesidad
superflua o efímera, antes debes
considerar como primordial el pedir en
préstamo, venta o comodato, y hasta
recibir la afirmativa considerar el uso
y el fin para lo cual se pueda requerir
el artículo, cosa o dinero. No es ajeno
para nadie que existe gente que con
ventaja asume suyo lo ajeno, que
abusando de la confianza hace uso de
lo que no le corresponde y destina para
uso común o personal lo que es del
colectivo.

Cuando se obtienen bienes de
manera grupal, no falta la persona más lista que creen tener el derecho absoluto
sobre aquello, olvidando que es importante preguntar o consultar con los demás
dueños si es posible el disfrute y uso para tal o cual fin y una vez que sea
afirmativa la respuesta continuar, de lo contrario buscar otra opción que haga
que se respete el acuerdo consensado y plural.

Entre las muchas cosas que no son solo nuestro, sino que es de todos,
encontramos bienes como lo son los recursos naturales, por lo que aquello que
está en un lugar de uso colectivo corresponde al resguardo también de todos
los involucrados y todas las voces deben ser escuchadas y todas las opiniones
válidas, necesarias y requeridas, aun en aquellos casos en los que se haya
nombrado a un representante lo correcto es que ésta persona tome en cuenta
a sus representados sobre el fin que tendrá aquello que le confiaron y que
dándole un voto también le otorgaron la obligación de la rendición de cuentas.

Si para hacer uso de la casa, el terreno o los ahorros que sólo o junto con
alguien más tiene, se le debe consideración, en este tenor magine usted lo que
debe hacer un gobierno para gastar lo que pagamos de impuestos, y aunque
seguramente no faltara quien diga que es suficiente con lo que decidan a
quienes elegimos como representantes, regresando a la más básica idea que
ya hemos expuesto, en la que si se les elige otorgando ese derecho pero también
se adquiere la obligación de no actuar por si solos sino hasta una vez escuchando
las bases, es decir a la gente, como en los sindicatos en buen líder a los
agremiados y la buena maestra del salón de clase a los alumnos para algún
festival, del mismo modo el buen gobernante a sus gobernados.

La realidad más que confusa es liviana en cuanto a tomar en cuenta a
todos se refiere, pronto se les olvida quienes les colocan en las curules cuando
ya se tiene el poder, y una muestra de ello es que tanto en los más pequeños
asentamientos humanos como en las grandes ciudades se hace uso de los
recursos de todos sin tomar en cuenta a la colectividad y aunque se realizan en
el mejor de los casos foros de consulta o se planea en algunos organismos
tomando en cuenta a los diversos sectores, a la hora del destino de los dineros
sigue siendo a mano alzada, en muchas ocasiones en medio de la opacidad, y
en los peores casos beneficiando a amigos y compadres e incluso personalmente
y también burlando la ley o aprovechando lagunas legales se archiva o evita la
apertura de los gastos del dinero de los ciudadanos.

Una de las fórmulas que como el medicamento atinado a la enfermedad le
cura con eficacia y evitando que vuelva pronto, debería ser practicada por
cuanto representante tenga en sus manos uso o destino de fondos públicos es
la transparencia, pero no esa que exigen instituciones que en ocasiones se
tornan en juez y parte, pues como se puede entender que un gitano le lea la
mano a otro, o que el empleado regañe al patrón, hace falta autonomía y
voluntad para que como en un libro de diario se escribe cuanto se recibió y en
qué se gastó, por medio de la asambleas, se practique lo que no es común y
que la ley en México establece es decir se ponga en práctica el plebiscito y el
referéndum, para que cuando se destine dinero a la construcción de la plaza
de toros nueva en el barrio, colonia o pueblo (por ejemplo) sea esa la obra
primordial o consensuada, y sea la que se realice una vez que ya se cuenta con
un suficiente almacenamiento de agua, drenaje o red eléctrica. Es indudable
que tenemos que involucrarnos más en estos temas, ya sea como ciudadanos
de a pie, empresarios, periodistas o mismos gobiernos, pues mientras nos
trasladamos a un mejor régimen de gobierno que catapulte a un crecimiento
serio, constante y duradero, cuando menos el dinero de todos sea para lo que
el pueblo decida.
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Vinculan a proceso y dan prisión
preventiva a Francisco “N”,

presunto responsable de abuso
sexual en agravio de su hija

Zitácuaro, Michoacán, a 21 de agosto de 2023.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán
(FGE) obtuvo vinculación a proceso en contra de Francisco “N”, por su presunta participación
en el delito de abuso sexual; hechos cometidos en agravio de su hija, una adolescente de 14
años de edad, en una localidad del municipio de Hidalgo.

De acuerdo con los datos de prueba recabados en la Carpeta de Investigación, el 1 de julio
del año en curso, la víctima se encontraba en su domicilio cuando llegó su padre, quien la
atacó sexualmente.

Ante este hecho, la agraviada acudió con sus familiares para contar lo acontecido, por lo
que se presentó la denuncia ante el agente de Ministerio Público que inició con los actos de
investigación que permitieron solicitar una orden de aprehensión en contra de Francisco “N”,
misma que ya fue cumplimentada por policías de investigación.

Francisco “N” fue presentado ante el órgano jurisdiccional que lo vinculó a proceso, le
fijó prisión preventiva oficiosa y estableció un plazo de un mes para el cierre de la investigación
complementaria.

 La FGE refrenda su compromiso de tomar las medidas necesarias ante toda persona que
atente contra la integridad de las niñas, niños y adolescentes, para que ningún delito quede
impune.

Terminó el drama de Don
Amador y su hijo Lázaro,

ambos fallecieron
H. Zitácuaro, Mich, agosto de 2023.René

Serrano García.- Después de muchos años de
cuidar, atender y proteger a su hijo Lázaro,
don Amador, falleció, poco antes su
primógenito había perecido. La vida de esta
pareja fue de mucha desgracia, Lázaro sufría
de paraplejia, paralisis cerebral, y su papá lo
trasladaba sobre una silla de ruedas: no
hablaba, no podía mover ni manos, brazos, ni
piernas, para todo dependía de su padre, ya
anciano con cerca de 75 años de edad.Para
que no se cayera de la silla lo ataba fuertemene
de la cintura, al parecer esto le provocó una
hernia muy severa que se le "reventó" y le
provocó la muerte.

Vivían por el rumbo del Centro de
Convenciones, con una señora, se supone que
era pareja de don Amador, pero en ocasiones
los trataba muy mal y comentan algunas
personas que los conocían, que ella les quitaba
el dinero que lograban reunir de la caridad
pública.

En una ocasión entreviste a don Amador,

la nota tuvo miles de visitas y propuse que las
personas que quisieran los ayudaran
económicamente o con ropa, mobiliario o con
lo que pudieran. En la Cruz Roja, su presidente
aceptó que ahí se entregaran los donativos,
pese a tantas visitas en la nota publicada en
nuestra página, solo ocho, si ocho personas
llevaron algo, aunque de forma directa algunos
les entregaban algo de dinero, cuando los
veían en el centro de la ciudad.

Don Amador me platicó sobre que pasaría
con su hijo inválido, estaba preocupado por
lo que le ocurriría al morir él, hace unos días
me enteré del fallecimiento de ambos, don
Amador murió de Covid y su hijo de las
lesiones que le provocó el estallamiento de la
ulcera, al parecer primero murió Lázaro y
después su papá.

La preocupación de don Amador por su
hijo, no logró causarle daño, aunque si su
muerte cuando tenía como 56 años.Después
de este suceso, el señor solo vivió algunos
meses.
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De justicia, reconocer y apoyar
en Michoacán a bomberos
voluntarios: Gloria Tapia

-Al conmemorarse el Día del Bombero, recordó que en 2022 promovió
ante el Pleno del Congreso un exhorto para que las Brigadas Voluntarias
de Bomberos reciban espacios e infraestructura digna por parte del
Gobierno del Estado.

Es un acto de justicia reconocer y apoyar en Michoacán a los bomberos voluntarios, que
representan la mayoría de personas que combaten incendios en la entidad, subrayó la diputada
Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario
Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado.

Al conmemorarse el Día del Bombero, la diputada por el Distrito de Zitácuaro recordó que
en 2022 promovió ante el Pleno del Congreso un exhorto para que las Brigadas Voluntarias de
Bomberos reciban espacios e infraestructura digna por parte del Gobierno del Estado.

“Debido a ello el Congreso del Estado aprobaría para el 2023 un presupuesto de egresos
en el cual se consideraron recursos con los que el Gobierno del Estado asignó aproximadamente
140 millones para las brigadas municipales, por lo que ahora vamos por las voluntarias”.

Gloria Tapia refirió que en Michoacán, únicamente el 12 por ciento de la totalidad de los
combatientes de incendios pertenecen a Gobierno del Estado y municipios, el resto mientras
que el 11 por ciento son voluntarios y el 13 por ciento son elementos de alguna organización
no gubernamental o los mismos propietarios de los predios, es decir, las brigadas de particulares
superan con el doble a las estatales y municipales.

“Los bomberos voluntarios brindan diversos servicios, aunados a los de sofocar incendios,
tales como servicios de emergencia tanto por el área de Combate de Incendios, Rescate
Vehicular, Rescate Vertical, Rescate Acuático, así como la atención de servicios
prehospitalarios”.

La legisladora agregó que al ser instituciones voluntarias, no cuentan con ningún apoyo
gubernamental, ni económico ni en especie y únicamente funcionan en base a su esfuerzo y
al apoyo que brinda la sociedad, en razón a ello, sus instalaciones están en condiciones
sumamente precarias.

“Apoyarlos es una cuestión de justicia social, ya que brindan un importante servicio a la
sociedad, que, además de la importante cuestión de salvar vidas, también detienen las pérdidas
materiales y coadyuvan a la conservación de la biosfera en el Estado”.

Es un acto de justicia reconocer y apoyar en Michoacán a los bomberos voluntarios, que
representan la mayoría de personas que combaten incendios en la entidad, subrayó la diputada
Gloria Tapia Reyes,


